

La Almudaina

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sualtes	5	50
Id. atrasado	10	

DIARIO DE LA MAÑANA • AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

INFORMACIONES PARA LA ALMUDAINA

Políticas

Liquidando el verano

Envuelve la simpática figura de Moret una atmósfera saturada de tristezas. En Suiza, junto a los lagos de aguas tranquilas, de claras transparencias, buscó el padre y el hombre de Estado un sedante para sus dolores y para las contrariedades de la vida.

En circunstancias críticas, de responsabilidad inmensa pasó de las débiles manos del señor Montero Ríos a las suyas el poder: la Ley de Jurisdicciones le persigue desde entonces como lastre en su gestión liberal.

Moret vuelve de Suiza, y en París, apenas se apea del tren le saluda un periodista que atisba la vuelta para conocer su opinión sobre el hoy y el mañana político.

Qué ha dicho Moret? Luis Moret escribe cuatro columnas del *Heraldo* contándole: yo seré más breve al hacerlo.

Moret ha sintetizado su pensamiento en estas palabras:

Si al abrirse las Cortes afirma de nuevo su programa íntegro, y resulta que lo apoyan también los republicanos, podrá dudarse de la orientación de la política liberal.

De la orientación no, pero el señor Moret al plantear íntegro su programa echa por delante la disolución de las Cortes y en tal escollo constitucional volverán de nuevo a embarrancar sus ideas y sus planes, porque existen liberales que creen factible la realización del programa liberal que conquistó la benevolencia de Labra, Azcárate, Melguíades Alvarez y puede que la de Salmorán, con las Cortes actuales.

Frente al criterio de Moret que cree indispensable para modificar el famoso artículo 11 de la Constitución que trata de la tolerancia de cultos existe el del señor Mellado que cree que los liberales pueden y deben presentar una ley de Asociaciones, que restaure la legalidad anterior a las complacencias funestas de todos los Gobiernos con las Ordenes; pueden y deben someter al derecho común a todos los frailes que no estén incluidos en el Concordato; pueden y deben ejercer la facultad de inspección en los bienes en calidad y nacionalidad de los asociados, en los tributos, a que no han de escapar por privilegios antijurídicos y antidemocráticos; pueden y deben, contener la invasión monástica, que ya quería limitar el señor Vilaverde... y que el ya mentado artículo 11 puede interpretarse en sentido expansivo por medio de un Real Decreto y aún por la corriente y moleste estampilla puesta al pie de una Real orden, sin tocar para nada el texto de la constitución.

La vuelta pues al poder del señor Moret que aún cotizan algunos, pierde terreno en sus últimas declaraciones del Hotel D'Orsay.

Si Maura como tiene dicho repetido y afirmado entendi que deben continuar en el poder los liberales hasta tanto que realicen su programa ó se agoten, no queda más perspectiva que la de una crisis constitucional en que vaya a manos del señor Canalejas la Presidencia del Consejo de Ministros.

Y por qué se me puede objetar con no excesiva lógica, no ha de continuar Lopez Domínguez después de los radicalismos de Románones, de los triunfos financieros de Navarro Reverter y de la orientación democrática de Amalio Jimeno?

Grave sería mi apuro para contestar... En política del porvenir sustituyen con frecuencia al imperio de la lógica las corazonadas.

Andrés CORZUELO.

Lecturas y comentarios

Los monos van a hablar. Un «sabio» en un terremoto.

Según leemos en un periódico extranjero, el doctor Reed Blair, de Nueva York, ha asegurado que enseñara a los monos el lenguaje humano.

El principio en que basa su afirmación ese doctor es verdaderamente curioso. Ha observado que un hombre privado de nariz articula casi inteligi-

blemente, mientras que se expresa con facilidad cuando una operación le devuelve el apéndice nasal. Y generalizando, se propone sacar de los chatos rostros de tres orangutanes, tres hermosas narices de forma análoga a las del hombre; y con este sencillo trabajo preliminar, confía en convertir a los monos en oradores...

Es un proyecto que tiene narices, como dicen en los barrios bajos...

La catastrofe que ha trastornado el suelo de Chile hace recordar a la revista *London* el caso que le ocurrió en aquel país a un austriaco que se las daba de sabio.

Este, que había estudiado todos los modelos conocidos de sismógrafos, anunció un día haber descubierto un aparato maravilloso que anunciaba, con varios días de anticipación, todos los sacudimientos sísmicos, aun los mas leves. Chile, siempre castigado por los terremotos, era terreno abonado para que el sabio pudiera comprobar la eficacia de su aparato, y el Gobierno chileno no vaciló en llamarle, pagándole por adelantado todos los gastos y haciéndole viajar como un príncipe.

Con gran desenvoltura preparó el sabio de similor su instrumento y aparatos y anunció una conferencia pública en un teatro de Santiago. A la hora indicada, una gran muchedumbre llenaba la sala. El sabio austriaco empezó a desarrollar sus teorías y a explicar de qué modo funcionaba el mecanismo de su aparato. De pronto un clamor de espanto interrumpió la conferencia, y los espectadores, aterrorizados, se precipitaron hacia la salida mientras el desdichado inventor sentía, que las tablas oscilaban bajo sus pies y que crujía el maderamen del edificio de un modo siniestro, amenazando desplomarse bajo las sacudidas de un formidable terremoto.

Nadie volvió a ver al «sabio» en Santiago. Había aprovechado el general espanto para ir a Valparaíso y embarrancar allí para Europa, temiendo que le lincharan los burlados vecinos de Santiago.

¿Quiere V. suicidarse...?

Cuento

Extinguíase en el espacio la última campanada de las tres de la mañana, y Pepe Tormo se paseaba todavía por los alrededores del puente de Segovia con aire meditabundo...

De pronto llamó su atención una sombra que avanzaba, poco a poco, por uno de los extremos del puente, con movimientos extraños indecisos.

Aquella sombra iba y venía, apareciendo bajo la vacilante claridad de los faroles, hundiéndose en la penumbra incierta.

Pepe Tormo era un bohemio original que vivía eternamente desocupado; un noctámbulo incorregible, para quien era una necesidad agradable la de acostarse cuando todo el mundo se levantaba. Aquella sombra apenas entrevista, inspiróle una viva curiosidad, y a acercar sus pasos, adivinar sus propósitos y protegerla si hubiese necesidad, contra ella misma, dedicó la noche.

Aproximóse, adoptando un aire indiferente, encendiendo su pipa, y pudo cerciorarse de que la inquietu y misteriosa sombra era una preciosa muchacha, de veinte años apenas, pálida en extremo, y que mientras procuraba acercarse disimuladamente al pretil del puente, miraba obstinadamente hacia abajo.

—Ya comprendo—se dijo Tormo—, hé ahí una pobre joven que ivaya usted a saber la causal quiere romperse el cráneo contra las piedras de la calle...

Monologuando así, Pepe siguió de cerca a la joven para cogerla de improviso si acaso ella intentaba salvar de un brinco la barandilla.

De pronto, ella, oyendo los pasos del bohemio, se volvió con miradas de paciente, exclamando con brusco acento:

—Por qué me sigue V.?

—No se ofenda V., señorita—contestó Pepe saludándola cortesmente,—no la sigo, me limito a fisgonear lo que va V. a hacer.

—Y qué es lo que voy a hacer?

—Sencillamente, largarse a la eternidad. Ahí donde V. me ve, soy un apasionado de este género de espectáculos, y si V. tuviese ya la costumbre del suicidio, sin duda me hubiera V. visto por aquí en busca de los infelices que se complacen en dar ese salto mortal.

—¿Quién ha dicho a V. que quiero matarme?

—¡Oh! esto lo «divina» fácilmente quien, como yo, está acostumbrado a tales escenas. ¿Qué hace usted a estas horas por la calle con esta cara de dolorosa y estos ojos tan bellos enrojeci-

dos? V. no es una mujer cualquiera, es una obrera honrada, una niña inocente, seducida y burlada. La pena la tiene dominada, la vergüenza y la miseria la enloquecen, y busca V. el supremo consuelo en la muerte. Esto es evidente.

—Y bien, si todo es verdad, y por lo mismo, estoy resuelta a matarme, ¿murmuró la infeliz.

—¡Si tendré yo experiencia!—dijo Pepe con tono convencido,—la eterna historia que me han contado multitud de desgracias antes de arrojarse por ahí.

—Pues entonces, refreze usted. Déjeme sola para terminar mi sacrificio de una vez. Ruego a usted se marche y no procure disuadirme.

—¡Yo! ¡que disparate! ¿Acaso tengo el derecho de entrometerme en los asuntos de V.?

—¿Quién soy para usted? Nadie. Además, su vida le pertenece por completo. Sólo a Dios debe V. dar cuenta del uso que haya hecho de su propiedad. Bueno fuera que en estos tiempos de libertad coartara yo la de nadie. Ahora, en lo de marcharme, perdóneme V., hija mía, pero rehúso terminantemente complacerla. Ya he dicho a V. que soy un apasionado de emociones vivas. Me paso la noche a lo largo de este puente, en espera de suicidas, de los que recojo sus postores estertores, sus últimos gritos de agonía. No será V. tan cruel, que de cida a morir, me prive de mi única distracción.

—Caballero, cese V. en esa broma; no es generoso atormentar así, ni burlarse de una mujer que sufre.

—¡Pobre niña! Crea V. que no me burlo, se lo juro; lejos de eso, voy a permitirme darle un buen consejo, sugerido por la costumbre que tengo de presenciar estas cosas.

Iba V. a precipitarse desde lo alto de este tramo, mal hecho. Es un mal tramo, éste, da a los jardines, y el golpe no resulta certero; muy al contrario, se rompen los huesos, se desbarata el cuerpo y no se muere hasta el siguiente día a pesar del estado realmente horroroso que ofrece una persona medio aplastada. ¡Si hubiera V. visto la agonía de una pobre muchacha, tan linda como usted, que se suicidó la semana anterior! ¡Qué terrible, estaba desconocida!

La joven escuchaba al bohemio; sugestionada por la imagen de aquella compañera de infortunio, la importunaba la idea de no morir enseguida.

Pepe Tormo continuó con su aire indiferente:

—Mire V., el tramo central es el mejor para llenar los deseos de V. El pretil tal vez sea más alto, pero esto no importa; yo le ayudaré a encaramarse. Desde arriba verá V. brillar terrazas y limpias las piedras de la calle, que parecerán llamarla. Un movimiento y ¡cataplum! abajo. Este grito estridente es el que avisará a los guardias el salto mortal de un saltimbanqui fúnebre. Después nada; un golpe seco contra el duro suelo una cabeza que se abre, la masa encefálica que se espesce... Decididamente, optó por el revólver, caso de que llegue un día que tenga el valor físico de hacer esa cobardía moral, que no lo creo. Pero es tarde ya, señorita, me callo; ¡salta usted!

—Es V. muy cruel...

—¿Yo cruel? ¿por qué, pobre niña? me intereso por V. sencillamente, y deseo evitarle las fallas, y las inexplicables que he observado en otras. Usted viene aquí decidida a morir, no es verdad? ¿qué crueldad hay en indicarle los medios de acabar más pronto? Existe cierta ventaja en morir rápidamente en vez de vivir algunas horas desangrándose sobre la mesa de un hospital ó el camastro de la casa de socorro. ¿Por qué le presto este servicio? Porque me es V. excesivamente simpática desde que la vi, porque veo en usted un corazón herido y una víctima inocente de nuestra abominable sociedad. Esta simpatía es tan viva, que mañana, que no tengo grandes cosas que hacer, me siento capaz de ir a la sala de disección del hospital y recoger sus restos deshechos y ensangrentados para darles cristiana sepultura...

—¿A la sala de disección?—murmuró la joven, posada de intención extraña y extraña repugnancia.

—Sí, a la sala de disección. En cuanto el cuerpo de V. sea recogido en una espuerta que sirve para el caso, lo llevarán al hospital, en donde los médicos forenses primero y los médicos futuros después, estudien las causas de su muerte, los fenómenos de la vida y mil otros detalles de su cuerpo seccionado en pedacitos, como las rúes en las carnicerías.

—¡Que horror!—balbuceó la joven, pálida y próxima a desvanecerse.

—Por eso mi amistad, es decir, mi simpatía por usted, servirá para que las manos de tantos hombres indiferentes no profanen los restos de V. Después yo cuidaré de que la entierren en la fosa común...

—En la fosa común!

—Sí, hija mía, en la fosa común, porque yo no sé su nombre ni la dirección de su familia, a no ser que le inspire la suficiente confianza para decirme los antes de brincar a la eternidad y estrellar esta linda cabecita perturbada...

La joven, al llegar a esta parte del

discurso de Pepe Tormo, desmayóse en sus brazos. Pepe la sostuvo cariñosamente, y llamando a un auriga que acertó a pasar, depositó su dulce carga en el coche y dió las señas de su casa, murmurando entre dientes:

—Mi madre concluirá mi obra.

Después volvióse a la joven y linda desesperada y la besó en la frente, y sonriendo triunfalmente le dijo, al ver que abría los ojos, queda, muy quedamente:

—Y ahora, ¿quiere V. suicidarse?

ENRIQUE BAYONA

PALMA

En las primeras horas de la madrugada de ayer en la carretera de Andraig voló un carro que cargado con frutas se dirigía a esta ciudad.

El conductor con la caída recibió una fuerte contusión en la cabeza que le privó los sentidos quedando tendido en medio del arroyo, siendo recogido por unos transeúntes que lo auxiliaron, tras ladándole al caserío del Terreno donde se logró que recobrará el sentido.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer procedentes de Alicante, el comandante de Administración militar don Juan Martorell, don Vicente Mayor, D. Cosme Bauzá y señora, don Pedro Díaz y don Magin Mir.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer, publica la relación de las licencias de uso de arma y caza expedidas durante el mes de Agosto último.

El número total de las mismas ascendió a 155 y de ellas 134 lo fueron de caza, 6 de uso de arma y diez de caza con perros podencos.

Entre los pasajeros llegados ayer de Argel en el vapor *Miramar*, figuraban: don Antonio Roca, don Pedro Campos, Mr. Taccois y señora, don Juan Tomás, don Guillermo Adrover, don Luis Lucía, don Domingo Sobles y don Antonio Seguí.

Hemos recibido la visita del primer número de *La Aurora* semanario que se publica en Manacor.

En su editorial dice que la política no entra en programa y que coadyuvará a la difusión de la sana lectura.

Le deseamos larga vida.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Agosto último fue de 26,20 pesetas el quintal métrico; el de la cebada de 19'15 pesetas y el del maíz de 24'03 pesetas.

El precio mayor del trigo fué de 28 pesetas en Inca, Manacor y Palma y el menor de 20 psetas en Ibiza.

El valor máximo de la cebada fué de 23 pesetas en Mahón y de 9 pesetas en Ibiza.

A cosa de las doce de la tarde de ayer el guardia municipal de servicio en la plaza de San Antonio, tuvo que acompañar al depósito de Capuchinos a un sujeto que debido a los efectos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Un carruaje atropelló ayer por la mañana a una niña en la calle de la Herreña derribándola al suelo. Gracias a la ligereza del conductor la criatura no sufrió más daño que una leve contusión en la cabeza.

Por la policía fueron ayer puestos a disposición de la autoridad competente varios sujetos que sostuvieron una riña en la plaza de Abastos resultando uno de ellos con varios dientes menos.

Para las cinco y media de la tarde de ayer estaba anunciada la inauguración del nuevo edificio, construido expreso, para residencia de las Hermanas de la Caridad en el Molinar de Levante.

En el caserío del Pont d'Iaca se celebró ayer solemne fiesta cívica religiosa.

Por la mañana a las nueve en la iglesia de aquel caserío se procedió a la bendición de una estatua de la Beata.

Verificó la ceremonia el M. L. Sr. don Mateo Rotger, Canónigo siendo padrinos la señorita doña Antonia Villalonga y don Guillermo Roca.

A las diez se celebraron solemnes oficios divinos cantándose una partitura de don Bartolomé Ordinas.

El sermón corrió a cargo del referido señor Rotger, quien en hermosos párrafos ensalzó las glorias y milagros del facila mallorquina la Beata Catalina Thomás.

Por la tarde hubo carreras en *Son Bonet* y por la noche baile al estilo del país.

La concurrencia fué numerosa.

Por orden del señor Alcalde fueron ayer trasladados al Hospital dos criaturas atacadas de viruela hijos de unos gitanos que tienen su domicilio en una cuadra de la calle de Buen Aire.

Dichos enfermos estaban poco menos que abandonados y entre la atmósfera de los excrementos de unas caballerías. La brigada sanitaria procedió a la desinfección de aquel local que constituía

un verdadero peligro para la salud de aquel vecindario.

En la iglesia parroquial de San Miguel se celebró ayer solemne función religiosa en honor de nuestra señora de la Salud.

A las cuatro de la madrugada empezó un turno de misas que duró hasta las diez.

La exposición del Santísimo Sacramento se verificó a las siete celebrándose acto seguido la misa de Comunión general, accudiendo a recibir el Pan del Cielo algunos centenares de fieles.

Los oficios divinos se celebraron con gran lucidez en los que el *Officio Mallorquí*, cantó por primera vez la «Misa de Gloria» del Maestro don Domingo Mas y Serracant» cuya ejecución fué esmerada.

El templo lucía sus mejores galas y la fachada había sido adornada con lucidez y durante la noche estuvo alumbrada con profusión.

La concurrencia que durante el día visitó aquel templo fué numerosísima.

Cerca de la una fondó procedente de Marsella el vaporcito «Remolador Rotter», destinado a prestar sus servicios en las obras que han de efectuarse en nuestro puerto.

Entre los pasajeros que salieron ayer tarde para Barcelona figuraban don Pedro Camps Mr. y Mde. Taccani, don Jaime Esteve, don Juan Caballería, don Arnaldo Siquier, don Juan Escalas, don Alejo Corbella é hijo y don Emilio Caubet.

Los dependientes de comercio

Una excursión

En el tren de las seis y cuarto salieron ayer tarde para Manacor unos setenta socios de la «Unión Protectora Mercantil» con objeto de visitar las cuevas del Pirata y las del Drach.

Esta excursión, continuando la serie de las que anualmente efectúa la Sociedad, tiene por objeto celebrar con un día de expansión y asueto el séptimo aniversario de la fundación de la misma y al mismo tiempo el segundo de la promulgación de la ley del Descanso Dominical.

Invitados por dicha sociedad asistieron redactores de los periódicos locales.

Entre los dependientes excursionistas reinaba gran animación.

Debían pernover anoche en la Fonda Femenias de Manacor, y comer hoy en Porto Cristo.

La Cruz Roja en Sóller

En Sóller gracias a los trabajos del M. L. señor don Victor Valenzuela, Pbro., y de don Salvador Elias se ha constituido una sesión y sucursal de tan benéfica institución.

La junta directiva esta formada por los señores siguientes:

Presidentes honorarios.—Sr. Alcalde, Rvdo. Cura-párroco y Sr. Juez municipal.

Presidente-Delegado.—D. Pedro Coll Estades.

Sub-Delegado.—Don Juan Coll Peñá.

Vice Presidentes.—Don Pedro Alcafor Maspons, don Jaime Torres Calafat y don Jerónimo Estades Llabrés.

Secretario.—D. Damian Mayol Alcover.

Vice-Secretarios.—Don Juan Piza Frontera, don Gaspar Borrás Ferrer y don Guillermo Valls Valls.

Tesorero.—Don Jaime A. Mayol Arbona.

Contador.—Don Salvador Elias Comellas.

Vice-Contador.—Don Miguel Seguí Oliver.

Director de Ambulancia.—Don Ramón Lizana Garau.

Vocales.—Don Pedro Serra Cañellas, don José Pastor Cañellas, don Antonio Pons Estades, don Damian Orell Castañer, don José Forteza Cortés y don Francisco Castañer Castañer.

Del naufragio del «Sirio»

El capitán del «María Luisa»

Dijimos que el Fomento de la Marina Española, de Barcelona, había abierto una información entre los naufragos del vapor «Sirio», para depurar la conducta del Capitán Colomé, del «María Luisa» en el salvamento de aquellos porque no se aproximó lo suficiente al «Sirio», como esperaban muchos de los tripulados de éste que ya se habían echado al mar.

De dicha información resultan las siguientes conclusiones.

Que el vapor «Marie Louise» que con 90 ó más pasajeros se dirigía de Orán a Alicante, fué el primero en acudir al salvamento del «Sirio», a pesar de las mil y una observaciones que sus pasajeros hacían al Capitán por el temor de que al cruzar entre los bajos no se diera la segunda edición del «Sirio». Que en uno de los cambios del rumbo, para ir salvando los naufragos que entre el «Sirio» y las Hormigas estaban ahogándose, el timón del «Marie Louise» quedó sin función.

Que con todo y estarse montando el

gobierno del timón a popa, el «Marie Louise» salvó varios naufragos.

Que mientras esto sucedía, un bote de dicho vapor, que en los primeros momentos se arrió para ir salvando naufragos, ya lleno de ellos, fué a descargarse a la Hormiga grande.

Que el vapor al tener montado el gobierno del timón, se dirigió otra vez al lugar del siniestro, salvando cuantos naufragos más pudo.

Y que, por fin, no sólo fué el primero en salvar naufragos, sino que de todos cuantos vapores y barcos de vela faluchos y botes acudieron a prestar sus auxilios, fué el último en largarse del lugar del siniestro, lo que efectuó después de haber dado una vuelta al rededor del vapor naufragado y haberse cerciorado de que ni en sus aguas, ni en su bordo, quedaba ser viviente.

Además obran en poder de la Junta muchos certificados y cartas de otros naufragos que salvan la conducta del capitán Colomé, al que el «Fomento de la Marina Española» acordó felicitar.

Weyler en Palma

En el vapor correo de Alicante llegó ayer por la mañana el general Weyler, jefe del partido liberal en Palma.

Pasaron a bordo del *Cataluña* al objeto de saludarle, don Eusebio Estada, don Bernardo Amer, don Alejandro Rosselló, don Miguel Granada, don Jaime Font y Monteros, el alcalde señor Calvet, el diputado señor Pascual, el concejal señor Calafell y varios otros amigos políticos.

Una vez colocada la plancha subieron también a bordo del *Cataluña* el Capitán general señor Ortega, el Gobernador Militar, señor Pérez Clemente, el Gobernador civil señor Ruiz Aguilár, el ex-diputado a Cortes señor Garau, el ex-alcalde don Mateo E. Lladó, buen número de jefes y oficiales y gran número de amigos políticos del general.

Este conversó breve rato con sus amigos.

El señor Weyler después de cumplimentado por las personas que habían acudido a recibirle subió al carruaje del señor Granada dirigiéndose a la casa de su hermana a la que saludó.

Una hora después se marchó a su predio Son Roca donde establecerá su residencia durante el tiempo que permanezca en Palma, que durará hasta fines del mes actual, salvó motivos inesperados que le obligaran hacerlo antes.

Hoy probablemente saldrá en el primer tren para su finca, *S'Avall* regresando por la noche.

Reciba el ilustre paisano nuestra bienvenida.

Notas comerciales

El Tratado con Suiza

Nuestros lectores tienen noticia del desarrollo de este tratado. Es interesante la siguiente lista de nuestras ventajas que obtienen nuestros productos:

Vinos comunes pagan 30 francos, pagarán 8.

Vinos generosos con recargo por alcoholes, pagan 46 francos hasta 18 grados, pagarán 8.

Pescado en conserva en envases hasta 3 kilos, paga 80 francos, pagará 40.

Idem en envases de mas de 3 kilos paga 3 francos, pagará 1.

Naranjas y limones, que pagan 15 francos, entrarán libres.

Uvas en paquetes postales franqueados, que pagan 10 francos, entrarán libres.

Idem en paquetes hasta 5 kilos, pagan 10 francos, pagarán 2'50.

Idem en otros envases, pagan 10 francos pagarán 5.

Almendras, pagan 30 francos, entrarán libres.

Corcho obrado, paga 50 francos y pagará 30.

Acetate de oliva en envases de mas de 10 kilos, pagan 10 francos y entrarán libres.

Idem en envases hasta 10 kilos, pagan 20 francos y pagarán 15.

Extracto de regaliz: paga 10 francos y pagará 7.

A cambio del trato que nos da Suiza en las tarifas copladas, otorgamos nosotros pura y simplemente la segunda columna.

Mercado de Barcelona

Azúcares.—Casi nulas las operaciones al por mayor, los almacenistas se concretan a adquirir algunas partidas de las clases no superiores que les son indispensables para satisfacer los pequeños pedidos del consumo.

Los precios sostenidos, que para el detall son:

Refinados — Pilón; de 50 a 50 1/2 granulado de 49 1/2 a 50 1/2; cortado primera, de 50 1/2 a 51.

Peninsulares caña. — Centrifuga de 40 1/2 a 41; dorado segunda, de 37 2/4 a 38; miel, de 36 a 36 1/2; blanquillo, de 39 1/2 a 40.

Remolacha.—Centrifuga, de 40 1/2 a 41; idem segunda de 38 a 39; idem tercera, de 36 1/2 a 37; dorado primera; de 39 a



ESANOFELE

Remedio pilular que cura radicalmente las fiebres palúdicas en 15 días.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—DEPOSITO: ALFREDO ROLANDO.—Bajada San Miguel, núm. 1.—Barcelona.
Representante en Palma: PEDRO SOLER, Hostales, 6.

CAVES SPAGNOLES

Rioja Clarete

RIOJA BLANCO

Único punto de venta:
COLMADO PAJARITA

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1ª SECCION—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES

2ª SECCION—Clases de primer enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.
3ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán)—Dibujo.
SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13.

Cafés.—Los almacenistas detallan como sigue:
Puerto Rico Yaucó, de 30 á 30 1/2; Puerto Rico Hacienda, de 27 á 28 1/2; Caracillo Puerto Rico, de 30 á 31; Moka de 33 1/2 á 34; Puerto Cabello, de 24 á 24 1/2; Guatemala primera, de 27 á 28; Guatemala segunda, de 26 1/2 á 27; Caracillo Santos, de 26 á 26 1/2; Santos superior de 25 á 25 1/2; Santos primera, de 24 á 24 1/2; Santos bajo, de 23 á 24; Caracas primera, de 27 á 28; Caracas segunda, de 26 á 26 1/2.
Todo duros el quintal.
Vinos.—Continúa este mercado muy animado y los precios con tendencia a alza.
Se cotizan: tintos de Aragón, sin existencias; idem Alicante primera de 16, de 20 á 20 1/2 pesetas hectolitro; idem idem corriente, de 14 á 15, de 17 1/2 á 18 1/2; clarete, idem, de 15, de 19 á 20; tinto Valencia primera, de 16, de 18 1/2 á 19 1/2; idem idem corriente, de 14 á 15, de 17 á 18; clarete idem, de 15, de 18 1/2 á 19 1/2; Priorato, de 16, de 22 1/2 á 24 1/2; Tarragona, blanco y clarete, de 13 1/2 á 14, de 17 1/2 á 18 1/2; país, de 11 á 12, de 12 á 13.
Mixtela, de 15 por 10, de 32 1/2 á 35 hectolitro; moscatel, de 10, por 16, de 32 1/2 á 35.
Alcoholes.—De vino rectificados 95/96, de 135 á 140 pesetas; idem destilados 94/95, de 130 á 132; desnaturizados 88, de 64 á 66. Todo el hectolitro sin casco y derechos pagados, reduciendo se á los de vino industriales 50 pesetas del impuesto especial de consumos.
Los de orujo, al rededor de 60 pesetas el hectolitro de 100, con impuesto de fabricación pagado.
Acetes.—Andaluz superior, de 28 1/2 á 29; idem corriente, de 28 á 28 1/2; Tortosa inferior lampante, de 28 1/2 á 29; idem bueno, de 29 á 29 1/2; idem fino, de 30 á 31; Aragón de 31 á 32; Lérida, de 29 á 29 1/2; Mallorca, de 27 1/2 á 28; Ampurdán, de 28 á 28 1/2 duros los 115 kilos.
Aceite de orujo color verde 1.º de duros 15 1/2 á 16, y amarillo 1.º, 17, 1/2 á 18 1/2 los 115 kilos.
Aceite de coco blanco á pesetas 98, cochin, á 112, y palma, á 120 los 100 kilos, con envase.
Limones, de 60 á 90 pesetas el millar.
Ciruelas, de 10 á 12 reales los 10 kilos.
Papas, de 12 á 16 idem idem.
Patatas, á 16 reales los 40 kilos.
Guisantes del país, de 20 á 24 reales los 10 kilos.
Trigos.—Mantiene la calma en nuestro mercado á pesar de que han bajado los precios en los mercados de Castilla.
Candeal Castilla, de 27 1/2 á 27 7/2; Aragón de 26 1/2 á 28 1/2; Urgel, de 20 3/4 á 27 1/2; blanquillo andaluz, de 26 á 26 1/2; idem extremeño, de 26 1/2 á 26 3/4; comarca, de 25 1/2 á 26 1/2; Berdinala, á 29 1/2; Nicolief, á 28 1/2.
Todo pesetas los 100 kilos.
Harinas.—La venta poco animada, y los precios estacionados.
Extra blanca número 1, de 36 1/2 á 37 1/2; superfina blanca núm. 2, de 34 1/2 á 35 1/2; núm. 3, de 33 1/2 á 34 1/2; núm. 4, de 25 1/2 á 28 1/2; segundas, de 18 1/2 á 19 1/2; terceras, de 16 1/2 á 17 1/2; cuartas, de 13 1/2 á 15 1/2; extra fuerza, núm. 1, de 38 1/2 á 39 1/2; superfina fuerza, núm. 2, de 37 1/2 á 38 1/2; núm. 3, de 32 1/2 á 34 1/2; núm. 4, de 23 1/2 á 25 1/2; segundas, de 16 1/2 á 18 1/2; terceras, de 15 1/2 á 16 1/2; cuartas, de 13 1/2 á 14 1/2.
Arroz.—Venta regular y precios sostenidos, que oficialmente son:
En Valencia bomba, de 51 á 61; id. Amonquill, de 39, á 45 pesetas los 100 kilos.
Mais.—Existencias limitadas y venta regular.
Plata de 17 1/2 á 37 pesetas los 100 kilos; Danubio, de 13 1/2 á 13 3/8 el hectolitro, y á 17 1/2 los 100 kilos; Cincuanini, á 24 los 100 kilos.
Cebada.—Aragón, de 14 1/2 á 15 1/2; Rusia, de 16 1/2 á 16 7/8; Urgel, de 15 1/2 á 16 1/2.
Todo pesetas los 100 kilos.
Avena.—Existencia y venta regulares.
Comarca, á 10 pesetas el hectolitro y de 18 1/2 á 19 1/2 los 100 kilos; Extremadura, de 8 1/2 á 10 1/2 el hectolitro, y de 19 á 20 los 100 kilos; extranjera

roja, á 8 1/2 y de 17 á 17 1/2 respectivamente; Cartagena roja, de 7 1/2 á 8 1/2; y de 17 1/2 á 17 5/8 id.
Algarrobas.—Vinaroz, de 18 1/2 á 19 1/4; rojas, á 17 1/2; Ibiza, de 16 1/2; Mallorca, de 16 1/2 á 16 3/4.
Todo pesetas los 100 kilos.
Habichuelas.—Son reducidas las existencias; habiéndose agotado algunas clases; y aun cuando la venta es poco animada, están firmes los precios.
La cotización oficial es como sigue.
Comarca, de 55 1/2 á 56; Mallorca, á 54; Monquill, á 55; Italia, de 46 á 47.
Todo pesetas los 100 kilos.
Garbanzos.—Solicitados y existencias reducidas.
Se cotizan:
Andalucía, según clase, de 45 á 90; Castilla, según clase, de 50 á 180; Smyrna, idem, de 37 á 38.
Todo pesetas los 100 kilos.
Frijoles.—Cos de Extremadura, sin cotización; los extranjeros, de 39 á 40 pesetas los 100 kilos, y del país, de 54 á 57 idem idem.
Habas.—Existencias y ventas regulares.
La cotización oficial es:
Extremadura de 15 á 16 1/2 pesetas el hectolitro, de 24 1/2 á 24 5/8 los 100 kilos; Mahón, de 48 á 48 1/2 los 100 kilos comarca á 15 el hectolitro.
Almendras.—Cáscara mollar, á 128 pesetas; cáscara fuerte, á 58. Todo pesetas los 100 kilos; Mallorca, de 95 á 100 1/2 los 100 kilos; Esperanza, á 110 id. id.
Avellanas.—Se detallan:
Negretas, á 41 cribadas, á 39 cosechero, á 37; corrientes, á 34. Todo pesetas los 58 kilos. Tendencia al alza.

Del Ejército

Destinos.—Accediendo á lo solicitado por el capitán de Artillería don Victoriano López Pinto y Sevilla se le ha concedido la vuelta al servicio activo continuando en situación de supernumerario hasta que obtenga destino de plantilla.
Vacante.—Existiendo vacante en la plantilla de la Academia de Infantería una plaza de primer teniente los que deseen ocuparla pueden promover sus instancias en el término de un mes.

Ferro-carril Palma-Sóller

El Sóller llegado ayer nos permite ampliar la noticia que publicamos sobre la tracción eléctrica de dicho ferrocarril.
El señor Udo Steinberg ha redactado una memoria en apoyo de ella.
El señor Steinberg enumera en la memoria las ventajas que á su modo de entender tiene la tracción eléctrica sobre la de vapor, y en ella hace constar con razones fundadas que es más económica; primero, en los gastos de construcción; segundo, en el consumo de fuerza, si bien confiesa que la eléctrica tiene una pérdida de un treinta por ciento; tercero, en los gastos generales, por ser más reducido el personal y no existir las costosas reparaciones de locomotoras, talleres para este objeto, limpieza de las calderas, elevación de aguas, etc., etc.; y cuarto, en el tiempo que se economiza, por ser de menor peso el convoy eléctrico, llevar mayor velocidad y ser la línea 5 kilómetros más corta, por evitarse la curva que con tracción á vapor se ha de dar para llegar á Sóller, aduciendo que la tracción eléctrica puede desarrollar mayor velocidad, sin peligro alguno por la sencillez de la construcción que se frena, casi al segundo.
Luego manifiesta que la facilidad de frenar y arrancar un tren eléctrico permite la subida y apeaje, lo cual resulta favorable para los viajeros y puede implicar aumento del número de los mismos.
No se puede negar que las comodidades del viajero serían infinitamente mayores en el coche eléctrico que en el ferrocarril á vapor, siendo una de las principales el paso del túnel con esplendente luz y sin humo que tizne.
El trazado del ferrocarril, que es en el actual proyecto 27 kilómetros, podría reducirse á unos 22 si se adoptara la tracción eléctrica, pues desde la boca del túnel podría aprovecharse la carre-

tera del Estado, economizando así las obras de la contracrura proyectada. Además con el proyecto del señor Steinberg podría prolongarse el tranvía hasta el puerto, lo cual conceptuamos de grandísima importancia, y podría construirse además la estación de Sóller en un punto más céntrico que el señalado actualmente.
Los trenes se compondrían de 2 coches de 50 asientos cada uno y 2 vagones de carga de 5 toneladas, pudiendo desarrollar una fuerza de 120 caballos nominales, con una velocidad de 50 á 60 kilómetros por hora, en el llano, empleando en el trayecto de 45 á 50 minutos.
Las descargas atmosféricas se harían desaparecer por multitud de pararrayos instalados en los postes de la línea, en los coches motrices y en la central.
La compañía «Ferrocarril Palma-Sóller», estudiará con detenimiento asunto tan delicado, y optará el sistema que más conveniente crea ha de ser para los intereses que le están encomendados.

Fiesta en el Terreno

Anteanoche hubo baile de boleros en el caserío del Terreno, que figuraba como un número del programa del festejo.
El desarrollo de este número fué un *poquito desigual* por un capricho del acetileno que no alumbró cuando debía alumbrar. Cuatro faroles de petróleo fué toda la iluminación que se logró vista la defecación del acetileno.
Esos trabajos para el alumbrado fueron como chorro de agua fría para restar animación al baile.
Los veraneantes y muchos de Palma que habían pasado al Terreno animaban aquellas calles.
En la iglesia del Terreno se celebró solemnemente la Virgen de la Salud, predicando en la Misa Mayor el elocuente orador sagrado P. Luis Casas S. J.

Á las cuatro y media de la tarde de ayer carreras de cintas en bicicleta, en la calle de la Bonanova.
En un catafalco levantado exprofeso en la plazoleta frente á la iglesia, se sentaron á manera de jurado de honor una nutrida representación del bello sexo entre las que figuraban las que con amabilidad digna de aplausos, habían bordado unas elegantes cintas que los corredores invitados por la junta organizadora se disputaban con mucho ardor.
En el mismo catafalco la banda Militar amenizó con sus acordes dicho acto.
Numeroso fué el público que asistió á presenciarlas.
Este número terminó cerca de las seis resultando una fiesta del todo simpática.
Al cerrar esta edición se soltaban globos grotescos.

Nuevos Jurados Partido de Manacor

Cabezas de Familia
Don Bartolomé Russelló Sansó, Manacor; don Antonio Sansó Pascual, id.; don José Castor Massanet, id.; don Ramón Galmés Mesquida, id.; don Pedro Galmés Lull, id.; don Gabriel Aguiló Fuster, Petra; don Miguel Obrador Vidal, Felanitx; don Nicolás Forteza Fuster, id.; don Pedro Cáfor Moll, Campos; don Bartolomé Pecovi Verger, Montuiri; don Angel Escalera Mesquida, Manacor; don Sebastián Llaneras Fullana, Artá; don Miguel Bordoy Oliver, Felanitx; don Pedro Adrover Suñer, Santanyá; don Nicolás Clar Vicens, id.; don Bartolomé Bonet Truyol, Manacor; don Jaime Mesquida Pont, id.; don Gabriel Font Figuera, Porreres; don Antonio Severa Moll, id.; don José Ballester Mas, Campos.
Capacidades
Don Juan Quetglas Tauler, Artá; don Antonio Riera Jaume, Manacor; don Bartolomé Artigues Ribot, id.; don Rafael Russelló Bonet, Santanyá; don Juan Lliteras Sureda, San Servera; don Bernardo Cabrer Benassar, Manacor; don Juan Gimard Garcías, Campos; don Miguel Gomila Maner, Montuiri; don Mateo Bonet Mas, Manacor; don Juan Oliver Juan, id.; don Miguel Moll Amer Campos; don Miguel Moll Flaquer, Capdepera; don Sebastián Sancho Gil, Artá; don Antonio Sancho Alemañá, San Lorenzo; don Jerónimo Rullán Torres, Petra; don Sebastián Mesquida Masuti, Felanitx.
Supernumerarios
Cabezas de familia
Don Lorenzo Oliver Lladó, Palma, Marina 4; don Manuel Palmer Pons, Palma, Palacio 95; don Pedro Estarás Balaguer, id.; Mar 34; don Gabriel Serra de Gayeta Boned, id., Molineros.
Capacidades
Don Lorenzo Vaquer Rubio, Palma, Dameto 23; don Gabriel Fuster Forteza id., S. Miguel 28.

Notas agrícolas

Un nuevo cereal
Algunos periódicos norteamericanos han publicado artículos referentes á una planta utilísima para la alimentación del hombre y del ganado, y cuyo cultivo se ha ensayado con éxito feliz en todos

los Estados de Dakoldy del Norte y del Sur, por recomendación y con auxilio del departamento de Agricultura de Washington.

Esta planta maravillosa se llama *emmer*, y es originaria de la Rusia septentrional; es una especie de trigo que se adapta á todos los terrenos, se muestra indiferente al calor, al frío, á la humedad y á la sequía y rinde una cosecha abundante, tanto mayor, cuanto mejor sea la calidad de la tierra en que se cultiva.
Se puede sembrar junto con el trigo, y la experiencia ha demostrado que con tal mezcla, sufre este cereal menos enfermedades y aumenta la dureza del grano.
No solo como planta forrajera, sustituyendo al maíz—dicen los americanos—llegará el *emmer* á tener importancia, sino también para la fabricación del pan, pues contiene mucha proteína.
La circunstancia de ser esta planta oriunda de región tan fría como la parte septentrional de Rusia, no debe ser óbculo para ensayar su aclimatación en otros países, pues está probado que se adapta fácilmente á las más altas temperaturas y crece con lozanía en terrenos fríos, impropios para otras clases de cultivo, que por tal condición han permanecido siempre improductivos.

Movimiento de buques en nuestro puerto, en el día de ayer.
—Procedente de Argel entró á las seis y media de la mañana el vapor *Miramar*, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.
—El vapor *Cataluña* fondó media hora después, procedente de Alicante, con escala en Ibiza trayendo la balija, carga general y el pasaje.
Con la correspondencia carga y pasaje, salió á la una y media de la tarde de ayer para Marsella el vapor *Cataluña*.
—Con numeroso pasaje salió a las seis y media de la tarde de ayer para Barcelona, el vapor correo *Balear*.

Notas del Mar

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Sta. Cruz dedicadas á Ntra. Sra. del Buen Camino: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, á las siete y cuarto Rosario, último día de novena, procesión Te-Deum y reserva de S. D. M.
Empiezan en S. Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç: Exposición á las nueve y media y acto continuo Prima cantada por la R. Comunidad; á las diez Tercia y Misa mayor con música, en la que predicará el M. I. Sr. D. Antonio Alemany, Canónigo de Badajoz; por la tarde á las cinco los actos de coro y al anochecer Rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva de S. D. M.
Empiezan en Sta. Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: A las siete y media Misa de Comunión general con plática y acto seguido exposición; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Eliseo de la Victoria; por la tarde á las seis y media, después de rezado el Sto. Rosario, continuará la novena por el citado orador y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. Sr. D. Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias. Segana indulgencia plenaria oyendo la Misa mayor.
En Sta. Eulalia, á las siete y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María, y al anochecer el ejercicio de la visita con plática.
En S. Miguel, fiesta en honor del Dulce Nombre de María, que le consagra la Concordia de la Salud establecida en aquella parroquia: A las diez Horas y Misa mayor solemne, ocupando el púlpito el R. Sr. D. Dellin Salgado, Capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército; al anochecer, después de los actos de coro, se cantará por la R. Comunidad, en la Capilla de Nuestra Señora, una Salve por todos los Cofrades y devotos.
En el Santuario de la Bonanova, fiesta en honor de la Virgen su Titular: Habrá misas rezadas desde las cuatro y media hasta las nueve, á las diez Misa mayor solemne, cantandose la partitura *Te-Deum Laudamus* del Mtro. Perosi y sermón por el R. Sr. D. Juan Negre, Pbro.
En el Oratorio del Cementerio principiara la novena en sufragio de las almas del Purgatorio: A las cuatro y media se rezará el Sto. Rosario, acto seguido habrá sermón a cargo del R. Sr. D. Nicolás Cortés, Pbro., y terminado se rezará una parte de Requiem en sufragio de las almas.
Visita á la Corte de María
En Sta. Catalina de Sena a Ntra. Sra. del Rosario.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç. Exposición á las seis; las diez Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.
Continúan en Sta. Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición á las seis, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las seis y media, después de rezado el Sto. Rosario, se concluirá la novena con sermón por el mismo orador, reservandose después S. D. M.

Otras funciones
En el Socorro, á las siete y media, se hará la bendición de los panecillos de S. Nicolás de Tolentino para los enfermos y a continuación misa rezada.
Visita á la Corte de María
En S. Miguel a Ntra. Sra. de la salud.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Horroso ciclón
Madrid 8 á las 10 45
Ferrol.—Se ha desencadenado un horroso ciclón causando innumerables destrozos.
Tronchó cuantos árboles encontró á su paso, derribó multitud de chimeneas, arrancando de cuajo puertas y ventanas.
Es indescriptible el pánico del vecindario.
Muchas casas quedaron inundadas, sufriendo los edificios desperfectos de considerable.
Brigadas de operarios, bajo la dirección de las autoridades, prestan auxilios á los vecinos.
Faltan detalles, no conociéndose desgracias personales.
Más noticias del temporal.
Madrid 8 á las 10 45
Ferrol.—Ha caído copiosa granizada del tamaño de una uña, quedando completamente destruidos los sembrados y extensos viñedos.
Las pérdidas materiales son de gran consideración.
Ignórase la suerte de algunas embarcaciones, y se teme hayan sido víctimas de la tormenta.

Llegada de los Reyes á San Sebastián.
Madrid 8 á las 10 45
San Sebastián.—A las once y media de anoche fondó el yate *Giralda*, llevando á su bordo á los Reyes.
Estos desembarcaron á las doce, dirigiéndose al palacio de Miramar.
Hasta después de haberse desembarcado los Reyes, no se enteró de su llegada el general López Domínguez.

Los vapores rápidos de la Argentina á Vigo.
Madrid 8 á las 11
Vigo.—La población ha recibido hoy una noticia halagüeña.
El espedifido don Martín Echegaray que hace algunos meses estuvo en España para gestionar para Vigo el punto de destino de los nuevos vapores rápidos de la Argentina.

El señor Echegaray fué á la Argentina á dar cuenta de sus gestiones en España, hoy ha regresado de América con la satisfactoria nueva de que las empresas navieras de los viajes rápidos entre la República Argentina y Europa aceptan el puerto de Vigo como término del viaje, en vez de Lisboa como se trabajaba por otros conductos, pero con la condición de que deben hacerse las reformas necesarias en el puerto de Vigo.
Contra el capitán del «Sirio»
Madrid 8 á las 11
Roma.—En el puerto de Génova se ha reunido la comisión de justicia de mar para estudiar y dictar sentencia sobre el naufragio del transatlántico *Sirio*.
Depuraron las responsabilidades que resultan del expediente incoado.
El dictamen ha sido condenatorio para el capitán del *Sirio* al que se le procesará por negligencia en el desempeño de su cargo.
Una circular sobre el matrimonio civil.
Madrid 8 á las 11
La Gaceta de hoy publica una circular de la Dirección general de los Registros enarcendiendo á los funcionarios

dependientes de dicho Centro el más exacto cumplimiento de la orden del ministerio de Gracia y Justicia de 27 de Agosto último sobre celebración del matrimonio civil, derogando cuantas disposiciones se opongan á dicha Real orden.

Navarro Reverter á su despacho.

—Sin noticias.

Madrid 8 á las 13 30
El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter se propone asistir hoy á su despacho del ministerio, y no permanecer encerrado en su casa, cuyo aislamiento fué tomado por algunos como síntoma nada favorable para la vida del gobierno.
Hay carencia de noticias.
Nos vemos apurados para telegrafiarles algo de importancia.

Manifestaciones del Conde de Romanones.
Madrid 8 á las 13 30
El conde de Romanones ha demostrado interés en ratificarse en sus declaraciones lanzadas á la publicidad ultimamente.
El ministro de Gracia y Justicia dice que en ellas se ajustó á las opiniones que en la materia tiene consignadas el general López Domínguez, quien como jefe, encarnan en su pensamiento los del gobierno que él preside.

Mencheta

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros

Gran novillada por el 16 de Septiembre de 1906, si el tiempo lo permite y con permiso de la autoridad se lidiarán seis toros desechos de tonta y cerrado de la ganadería de Don Pablo Navarro de Colmenar Viejo, los cuales serán capeados, picados, banderileados y muertos á estoque por las cuadrillas que dirigen las espadas.
Fernán Muñoz CORCHATO
Isidro Martí FLORES
Además en uno de los toros el sin rival DON TANCREDO ejecutará la suerte del pedestal.
Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la función empezará á las cuatro.
PRECIOS.—Entrada general de sol: 2 1/2 pesetas.—Media id. id. 1 1/2 id.—Entrada general de sol: 1 1/2 id.—Media id. id. 1 1/2 id.
El impuesto del timbre á cargo de la empresa.

NODRIZA

Se necesita una para criar en casa de los padres Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

ACADEMIA DE VIOLIN

Agregada al Conservatorio del «Liceo», de S. M. la Reina Isabel II, de Barcelona, dirigida por

JOSÉ SEGURA
Por concesión especial hecha al Director de esta Academia, sus alumnos podrán presentarse á los exámenes de concurso, y gozarán de los mismos derechos que tienen los matriculados en aquel Conservatorio.
Desde el 15 de Septiembre, quedará abierto el curso académico de 1906 á 1907.
Domicilio: Calle Colón, núm. 34, entresuelo.

30 PESETAS SEMANALES
pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mía, artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza
DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS
De de el 1.º de Septiembre quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza y de repaso para los alumnos que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura del Bachillerato.
Los que deseen inscribirse para el curso entrante pueden hacerlo en la Secretaría del Colegio durante todo el mes de 10 á 12 de la mañana.
Se enseñan también idiomas.

AGENTE DE SEGUROS
Se necesita uno inteligente en el ramo gozará de 75 pesetas mensuales y comisiones.
Inutil presentarse si no conoce el negocio.
Será el 21 de 9 mañana á 1 y media tarde.
Tipo-lit. de Amengual y Muntaner